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施政成效
我有Say

•紅隧及東隧全日車流
量：
下降8至9%

•繁忙時段車龍：
減少0.5至1公里

三隧分時段收費措施實施後

深水埗社區客廳開始使用後

•當區受惠劏房戶：
430家

•累計受惠人次：
逾36100

在校課後託管服務計劃實施後

•受惠合共學童：
超2600名

長者醫療券大灣區試點計劃

•8月14日起大灣區
醫療券服務點：
7個

•9月初起服務點：
9個
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改善民生不停步 特首再徵集好橋
第二場施政諮詢會今舉行 料聚焦醫療育兒房屋

施政報告諮詢

行政長官李家超
將於10月發表

任內第三份施政報
告。他昨日在社交媒
體上發表影片回
顧過去一年的工
作，特區政府在

醫療、育兒、交通、房屋等各方面不斷作出
努力，推出 「社區客廳」 、 「在校課後託管
服務計劃」 等多項便民措施。多位受惠市民
在影片中講述了自己生活的變化，並對便民
措施的落實表示了積極的肯定。 「細節成就
大局」 ，李家超期望，繼續致力改善民生，
讓市民生活得更好。

李家超今日將到旺角參加第二場施政報
告地區諮詢會，和多位官員一起與市民交
流。李家超鼓勵市民踴躍發表意見，為新一
份施政報告提出自己的想法及 「好橋」 。

大公報記者 龔學鳴

自2023年12月17日起開始實施的三隧分
流，即讓三條過海隧道平均分流，令香港的交
通擁堵問題獲得了一定改善。據統計，三隧分
時段收費措施實施後，紅隧及東隧全日車流量
下降8至9%。繁忙時段的車龍減少0.5至1公
里，過海交通分流效果顯著。城巴運營及工程
主管（港島）梁孫偉表示，三隧分流之後，本
港交通狀況順暢不少，巴士可以更快捷通過隧
道，對於市民出行及生活帶來了便利。

三社區客廳項目將逐步投入服務
在住房方面，本港首個社區客廳於2023年

12月18日在深水埗社區開幕。社區客廳試行計
劃意在為 「劏房」 戶提供共享廚房、飯廳，及
做功課、興趣班和集體活動的共用空間。截至
2024年5月底，共約430家劏房戶受惠於社區

客廳試行計劃，累計受惠人次逾36100。2024
年7月起，土瓜灣、紅磡及南昌三個社區客廳
項目亦將逐步投入服務。

另外，政府推出在校課後託管服務計劃，
由學校提供場地、非政府機構營辦，讓小學生
可在課後留校接受託管，方便家長外出工作。
截至2024年5月底，合共超過2600名學童受
惠。

有市民表示，在校課後託管服務計劃能讓
小朋友參加不同團體活動，大人也不必耽誤工
作，親子關係都變得更加融洽。

灣區醫療券服務點下月增至9個
在醫療方面，由2024年6月28日及7月18

日起，長者醫療券大灣區試點計劃的適用範圍
分別拓展至廣州市及中山市，便利移居內地長

者就醫。8月14日起，大灣區醫療券服務點將
增至7個；9月初起，服務點會進一步增至9
個。

中山陳星海中西醫結合醫院院長黃漢偉介
紹，陳星海醫院是國內首家粵港共建的中西結
合三甲醫院，自今年7月18日正式開始實施使
用長者醫療券，大大方便了在中山、順德和江
門附近居住的香港長者。黃漢偉表示，本港長
者對陳星海這樣中西結合的醫院，以及中西醫
融合的醫療保健工作非常滿意。

行政長官李家超強
調，細節成就大局，本屆
政府致力改善民生，從細
節逐項實踐，期望能讓本
港市民安居樂業，生活得
更好。

數看施政成果

▲李家超在社交媒體新視頻回顧過去一年的工作，並
鼓勵市民就施政報告踴躍發表意見。
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三隧分流前，車龍會從隧道 「倒灌」 出去，
甚至會堵塞灣仔、銅鑼灣一帶。而三隧分流後，
交通狀況順暢不少，巴士可以更快捷通過隧道，
對於市民出行及生活帶來了便利。與此同時，三
隧分流亦提升了巴士的競爭力，因為三隧針對巴
士的收費劃一，故許多其他車輛可選擇最近的隧
道過海，從而幫助紅隧及其附近灣仔、銅鑼灣一
帶的主要幹道車流順暢，塞車情況減少。

三隧分流

城巴運營及工程主管（港島） 梁孫偉

在劏房煮食常有很大油煙味，因此和家人有
時會去到社區客廳煲湯、煮飯。兒子指，以往回
家做功課要做到11點，現在去了社區客廳，有很
多老師陪他做功課，放學後做到7點即可回家吃
飯。

我先生更指，社區客廳有老師幫忙教導小朋
友，不必回家再輔導孩子功課，又說小朋友的英
語成績比以前提高了不少。

社區客廳受惠者

深水埗劏房住戶、社區客廳會員 黃玉蓮

女兒現讀小學一年級，之前要在外面找託管
班，時間較短且費用不菲。故經常要請假，早點
收工，下班還要監督女兒做功課做到很晚，很累
很辛苦。

我認為課後託管計劃非常好，小朋友能夠開
心參加其他團體活動的同時，也不用經常擔心要
請假，監督小朋友做功課，對親子關係亦有很大
幫助。

在校課後託管服務計劃受惠者

珠寶公司文員 于立娟

在深圳醫院就醫可以使用醫療券，但如要在
中山前往深圳就醫，打網約車則需600元車費，
有時碰上交通堵塞，在路上就 「塞足」 3小時。中
山陳星海中西醫結合醫院可以搭乘公交車前往，
不必 「長途跋涉」 到深圳就醫，再回中山。並且
看病流程相當快捷順暢，從登記證件，到安排看
醫生，直到去拿藥，全程僅需1小時15分鐘，十
分方便。

長者醫療券大灣區試點計劃受惠者

現定居中山的退休長者 陳潔瑜



【大公報訊】8月23日，外交公署崔建春特派員
應約會見香港英國商會新任主席謝爾頓和會長麥冠
明。崔建春特派員祝賀謝爾頓履新，讚賞香港英國商
會為促進香港繁榮穩定發揮的建設性作用，歡迎英商
會為增強香港發展動能和改善中英關係作出更大貢
獻。崔建春特派員並介紹中共二十屆三中全會精神，
鼓勵英商會抓住中國擴大開放機遇，實現共贏發展。

謝爾頓和麥冠明均表示，香港英國商會珍視
香港獨特地位和優勢，看好香港未來發展前景，
願積極推動英國同香港在經貿、金融、科技等領
域合作交流。

▲崔建春特派員（中）23日應約會見香港英國商會新任
主席謝爾頓和會長麥冠明。

16公務員下月赴北大進修管理
【大公報訊】記者龔學鳴報道：公務員

事務局局長楊何蓓茵昨日在社交平台發文表
示，特區政府與北京大學政府管理學院合辦
的兩年制 「高級公務員公共管理碩士課
程」 ，迎來第三屆共16名學員，他們將於
下月初到北大開學，開展學習之旅，也會與
內地的官員、民眾深入交流，深刻體驗國家
最新發展及國家治理現代化的工作，同時啟
發大家思考香港應如何發揮獨特優勢，貢獻
國家所需。

她指出，北京大學是世界級頂尖學府，
在多個世界大學排名中位列前茅，是不少國
內外學者和學生夢寐以求到來求學和做學術
研究的地方。16名具潛質的高級公務員獲
所屬部門或職系挑選提名參加第三屆課程，
有來自政務職系、行政主任職系的同事，亦
有來自專業職系及紀律部隊的同事。他們第
一年須在北大全時間學習，其間有機會到多
處進行實地調研，第二年則回港完成論文並
重新投入工作，把學到的知識和理論實踐到
香港的公共行政工作上。

楊何蓓茵：提升對國家治理體系認識
楊何蓓茵表示，她較早前聯同公務員學

院院長，在學員赴京前與他們會面。第三屆

課程的班代表、來自政務職系的吳梓聰分享
說，早年曾在其他崗位見證特區政府與北大
悉心籌辦課程，而事隔數年很榮幸能由見證
者成為參加者，為第三屆學員之一。他期待
本屆全體學員在未來一年共同努力，挑戰自
我、充實自己，他日在政府不同崗位學以致
用、發揮所長，繼續為國家、為香港作出貢
獻。多名學員亦對北大校園生活充滿憧憬，
期望在增進知識的同時，亦可親身了解並體
會國家歷史文化和最新發展。

楊何蓓茵說，北大公共管理碩士課程是
特區政府對有潛質的高級公務員一項重大投
資，她鼓勵各位同事善用未來一年時間，全
面了解國家的最新發展，提升對國家治理體
系的認識，日後返回政府工作時，更有大局
觀推動香港融入國家發展，更有戰略眼光
去審視複雜多變的國際形勢，更有能量和
能力在工作崗位上創新求變，推動香港實
現高質量發展，為香港的長期穩定貢獻新
的力量。
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掃一掃有片睇

▲李家超今日將赴旺角出席第二場施政報告地區諮詢會。圖為李家超上周到大埔出席首場地區諮詢
會。


